

PROGRAMA DE GOBIERNO “UNIDOS Y COMPROMETIDOS POR CHOCONTÁ”

RODRIGO ARMANDO CHICUASUQUE FERNÁNDEZ.

CANDIDATO A LA ALCALDÍA MUNICIPAL DE CHOCONTÁ CUNDINAMARCA.
PARTIDOS POLÍTICOS, CAMBIO RADICAL, AICO y LIBERAL.
CHOCONTÁ 2020-2023.

TABLA DE CONTENIDO.

	PÁG.
1. PLATAFORMA IDEOLÓGICA.	3
2. DIAGNOSTICO DEL MUNICIPIO.	4
3. LINEAS BASE DE DESARROLLO.	5
4. ESTRATEGIAS, COMPROMISOS Y PROGRAMAS BANDERA.	9
5. POSIBLES FUENTES DE FINANCIACIÓN.	12
6. PRESENTACIÓN GENERAL DEL CANDIDATO.	13

1. PLATAFORMA IDEOLÓGICA.

Rodrigo Chicuasque Fernández militante del partido político Cambio Radical comparte la ideología concebida por dicho movimiento político; “que se fundamenta y presenta su visión de partido luego de un proceso amplio de consulta nacional con múltiples representantes de sectores sociales, expertos en áreas específicas, y con simples ciudadanos comprometidos todos con un futuro mejor para Colombia. Unidos en el reto de seguir por el camino de la seguridad democrática, buscando un crecimiento económico sostenido, con una sociedad mas justa, y logrando una mejor calidad de vida”.

Para lograr este objetivo, Rodrigo Chicuasque Fernández y los movimientos a los que representa, propone diseñar políticas públicas serias y responsables que consideren la realidad del Municipio de Chocontá y las posibilidades reales que se tienen para solucionar la precaria situación.

2. DIAGNOSTICO GENERAL DEL MUNICIPIO.

Chocontá es un bello Municipio, ubicado en la provincia de los Almeida, en el Departamento de Cundinamarca a tan solo 75 km de la Ciudad de Bogotá, Capital del Estado Colombiano y principal fuente empresarial, a 55 Km de la ciudad de Tunja, capital del Departamento de Boyacá, además cuenta con salida para los Llanos Orientales a través de la transversal del Sisga.

La leal y noble villa Santiago de Chocontá, aparte de ser un Municipio con gran ubicación, cuenta con un grupo de personas de origen Campesino, con grandes virtudes como la templanza, la humildad, fuertes trabajadores y con ganas de salir adelante día a día. Siendo un municipio de baja temperatura su principal fuente económica es la agricultura, en cultivos de papa, fresa (primer productor nacional), zanahoria, y en general productos de tierra fría; además, la producción de leche, la ganadería y sin dejar de lado el comercio dentro del casco urbano del Municipio.

Es un Municipio que a pesar de contar con sitios muy agradables paisajística y culturalmente como : La represa del Sisga, las antiguas antenas de comunicación (por lo que se conoce como la ciudad satélite de Colombia), las piedras de Guanguita, el cerro del Choque, la casa de la cultura, su catedral Católica, entre otras; No ha sido explotado Turísticamente.

A pesar de estar tan cerca de las dos capitales, ser cabecera de provincia de 7 municipios y vecino de municipios Industrializados como Tocancipá, Gachancipá , Ubaté, entre otros; Chocontá se ha quedado atrás en materia de desarrollo agrícola, en materia de educación, en materia de empleo, industria, tecnología, de acompañamiento a las familias, y en general respecto a la calidad de vida de sus habitantes; además, del histórico y alarmante incremento en materia de inseguridad.

Como ya fue mencionado este es un Municipio de grandes fortalezas, que deben ser explotadas, y de dificultades que tienen que superarse, con Gobiernos transparentes, eficientes y comprometidos con el Desarrollo sostenible del ente territorial. Gobiernos de puertas abiertas al campesino, las mujeres, los hombres, jóvenes, ancianos y todos los que habitan en este precioso pero descuidado lugar; un Gobierno del pueblo y para el Pueblo.

Hay que salir adelante sin perder la identidad, con vehemencia, fortaleciendo la educación, fomentando el emprendimiento, brindando oportunidades a la juventud, garantizando la seguridad. Todos comprometidos con este terruño que en la actualidad tiene mas de veintiséis mil habitantes, ubicados en las 22 veredas y el casco urbano del municipio.

De lo anteriormente mencionado, nace la iniciativa de hacer un programa de Gobierno incluyente, hecho desde las bases, hablando con la comunidad, pidiendo

opiniones y posibles soluciones, acompañados del conocimiento profesional de un equipo de trabajo; iniciativas que serán reflejadas en el transcurso de este proyecto que en principio sería a un corto plazo de cuatro años.

3. LINEAS BASE DE DESARROLLO

1-TRANSPARENCIA Y EQUIDAD:

La corrupción es una amenaza a la seguridad del Estado, que facilita el crimen y a la vez obstaculiza el desarrollo económico y democrático de un Municipio.

Fortalecimiento de programas institucionales como una estrategia de lucha contra este flagelo. Vamos a asegurar el cumplimiento de la ley en materia de contratación, con transparencia y haciendo más eficiente el uso de los recursos públicos, fortaleciendo las veedurías ciudadanas y logrando que las decisiones gubernamentales estén abiertas al escrutinio público en los tiempos pertinentes.

Vamos a gobernar en los barrios y veredas del municipio, viviendo las necesidades y brindando soluciones; Vigilando que hacen nuestros empleados, haciendo agenda de 1 día mensual, escuchando como mínimo 3 sectores, en los cuales se hará intervención durante ese mes.

La distribución de los recursos y los programas nacionales implementados en el Municipio no han llegado a todos los agentes sociales. Es necesario empezar a ejecutar equitativamente los recursos del municipio, para lo cual, actuaremos eficiente y diligentemente para proporcionar igualdad con todos los agentes sociales que habitan en Chocontá, sin distinción alguna.

Fortaleciendo las juntas de acción comunal, evidenciaremos la problemática de cada sector y actuaremos equitativamente supliendo las necesidades primordiales de cada comunidad.

Por medio de una base de datos se hará recuento de que tipo de auxilio ha recibido cada hogar, de esta manera evitaremos que siempre sean los mismos beneficiados en todos los programas; Por su puesto priorizando a los mas necesitados.

2-ORDENAMIENTO TERRITORIAL:

Chocontá presenta desorganización en materia de movilidad, de usos del suelo, de señalización a las veredas y lugares turísticos.

Impulsaremos una reforma al acuerdo del plan básico de ordenamiento territorial, donde es necesario reglamentar los usos del suelo de una forma estratégica y con visión hacia el futuro, que permita aterrizar a la industria de forma organizada, con una planeación efectiva para garantizar el desarrollo sostenible del Municipio.

Por supuesto, la gestión de crear un plan vial de movilidad apto para el municipio que tanta falta le hace; Donde se estipulen las alternativas para mejorar las entradas y salidas del municipio (Haremos todo lo posible por gestionar el puente de la entrada Norte) , se planee la circulación de vehículos y ciudadanos que año tras año son más, se organicen las señales de tránsito que hoy día no coinciden y no se cumplen por los ciudadanos.

¡Los Chocontanos sabemos trabajar pero no sabemos vender! Por eso es necesario reajustar el plan turístico municipal, tanto físico como digital, que muestre las fortalezas de Chocontá, que este a la vista de cualquier persona, que cuente como llegar a los distintos sitios bellos que tiene Chocontá; donde comer, donde dormir, donde visitar culturalmente, etc. Principalmente explotando la belleza paisajística de la represa del sisga y el turismo religioso con nuestra bella catedral.

lo anterior, acompañado de capacitaciones en manejo de medios digitales y para mejorar la calidad de nuestros productos.

lo mencionado anteriormente, en esta línea base, lo haremos en consenso con la comunidad, consultado previamente, incluyente, sin vulnerar derechos y libertades pero con un seguimiento estricto a lo pactado.

3-MEDIO AMBIENTE:

La conservación de nuestro medio ambiente es condición básica para el desarrollo económico de Chocontá y en general para Colombia. Este desarrollo solo es posible si se considera responsablemente la necesaria interacción de los ámbitos económico y social con el medio ambiente y con los recursos naturales, desarrollo sostenible.

Un medio ambiente sano es un derecho fundamental de todos los ciudadanos. Trabajaremos para que se de cumplimiento cabal a este derecho, y para que la ciudadanía se comprometa a proteger nuestros recursos.

Contamos con paramos y fuentes hídricas muy importantes que deben ser **reforestadas** y conservadas para suplir necesidades básicas a futuro, daremos incentivos a quienes ayuden al medio ambiente.

Fortaleceremos la oficina de servicios públicos incentivando y educando a los habitantes para **reciclar**, quien haga separación correcta de residuos tendrá un incentivo por parte de nuestro Gobierno, y a hacer jornadas de limpieza.

Empezaremos a innovar tecnológicamente para buscar como utilizar **energías alternativas**, gestión eficiente de energía y uso de fuentes no convencionales de energía, en pro del medio ambiente y así reduciendo gastos de consumo municipal a futuro.

4- EDUCACIÓN:

Chocontá no cuenta con programas educativos para ofrecer a jóvenes que salen de grado 11, no hay una política de emprendimiento, lo que genera deserción escolar y atraso en sociedad.

Tristemente en los últimos 8 años dejamos perder la sede de la Universidad de Cundinamarca.

Le vamos a apostar a la calidad educativa con mejoramientos en materia tecnológica y de infraestructura en los colegios del Municipio; además, capacitando el material humano que tiene a cargo la custodia y enseñanza de los niños y jóvenes en los Colegios, por supuesto generando incentivos a los que mejor lo hagan.

Por lo anterior, estamos en la obligación de brindar más oportunidades a la juventud; haciendo vínculos con el SENA para formar técnicos y tecnólogos sin necesidad de que los jóvenes tengan que desplazarse a otras ciudades, adecuando espacios para el ejercicio educativo.

El que los niños y jóvenes lleguen al colegio garantiza un desarrollo social a corto, mediano y largo plazo de Chocontá; por eso seguiremos ayudando con la cobertura en materia de transporte escolar, de manera planeada, seria y responsable.

Sin lugar a dudas estaremos al tanto de las necesidades presentadas por los entes educativos para que mancomunadamente resolvamos la actual crisis educativa que presenta Chocontá, para lo que destinaremos el aumento necesario año tras año en el presupuesto del municipio.

La educación debe ser continua en grandes y chicos, se debe estar actualizando constantemente, por eso la interacción de los distintos agentes del municipio debe ser entorno a políticas de educación de convivencia con todo el entorno municipal. promoveremos alianzas estratégicas con universidades y empresas de transporte para educación superior.

Queremos avanzar en el proceso de aprendizaje de una segunda lengua, por eso mediante convenios con el Departamento y otras entidades implementaremos, por niveles, competencias comunicativas.

5- SALUD.

Chocontá cuenta con un hospital de primer nivel, que atiende las necesidades de la provincia (cerca de setenta mil habitantes), pero que no es suficiente para dar la calidad que merecen los Chocontanos. por eso invertiremos en infraestructura, imponiéndonos como gran meta gestionar una unidad de cuidados intermedios, y coadyuvaremos asistencialmente a la ejecución de programas de salud brindando la oportunidad de acompañar a la población en sus hogares.

La responsabilidad en materia de salud no solo compete al hospital San Martín de Porres sino también a un gobierno municipal diligente, que se interese por el estado físico y mental de los ciudadanos. La meta es ayudar a la categorización del hospital en un mejor nivel que permita tener más calidad en el sistema y Tenemos que CREAR UNA POLÍTICA PÚBLICA DE SALUD.

6- DESARROLLO AGROPECUARIO Y EMPRENDIMIENTO

La falta de empleo, educación superior, iniciativas de empresa, confianza en la juventud, entre otros. Son la principal fuente del poco progreso de Chocontá.

La agricultura como principal fuente de empleo en Chocontá debe ir acompañada de una UMATA tecnificada, capaz de atender las necesidades y brindar las atenciones necesarias a los programas campesinos y de innovación económica por lo que impulsaremos más la investigación y la capacidad para suplir las necesidades y solicitudes generadas.

Encontramos la necesidad de gestionar un banco genético para el mejoramiento de las razas de ganado, así garantizando a futuro un mejoramiento en la calidad de vida de nuestros campesinos.

Garantizaremos el buen mantenimiento de las vías para generar buena movilidad y facilidad de transportar lo que produce el sector agropecuario.

Queremos invertir en los jóvenes, madres cabeza de familia (especialmente) y en general en aquellas personas que tengan iniciativas de negocio para lo cual crearemos el banco de proyectos municipal en cabeza de personas serias y comprometidas con la gestión de recursos para su elaboración, con una importante participación en cofinanciación y seguimiento por parte de la administración municipal.

Todo lo anterior, estará acompañado de un programa de negocios para ver resultados a corto plazo, temas como reactivación de la plaza de mercado, plaza de ganado, promoción turística del municipio entre otros.

7- EL DEPORTE, LA ACTIVIDAD FISICA Y LA CULTURA.

En el Municipio se cuenta con pocos y deteriorados escenarios deportivos por lo que hay que rogar para hacer uso de ellos, baja calidad en el material de trabajo, hay barreras para el ingreso por primera vez a participar de una escuela de formación, no hay fomento al crecimiento de los deportistas tanto competitivamente como psicológicamente, se presenta desorganización en los calendarios deportivos, poco apoyo a deportistas competidores fuera de Chocontá, no hay apoyo a la generación de clubes, el salario de los formadores no es justo para el nivel de responsabilidad; en conclusión ¡ se ha olvidado el fomento del deporte en general, No hay gestión !

Llegaremos a ordenar la casa, quitaremos la barrera de cancelar por primera vez un monto económico a los jóvenes que quieran ingresar a las escuelas de formación, organizaremos un calendario socializado para dar la oportunidad a toda la comunidad de hacer uso de los escenarios deportivos.

Será un compromiso gestionar mejores materiales deportivos para las diferentes escuelas de formación y hacer acompañamiento psicológico, medico y nutricional a los deportistas a través de convenios con la ESE Hospital San Martín de Porres y la secretaria de desarrollo social. Incrementaremos el rubro de deportes en un mínimo del 3% anual.

Respecto a lo cultural, La falta de promoción y divulgación de los programas artísticos culturales, el poco interés de los alumnos que asisten a la Casa de la Cultura por aprender nuevos programas que ocupen su tiempo libre, son los problemas más notables que se ve en el sector Cultura del Municipio de Chocontá.

Los procesos culturales deben tener un acompañamiento guiado de docentes preparados y comprometidos con la población, que asisten a la Casa de la Cultura a recibir estos programas. De igual manera los estudiantes deben contar con los instrumentos y el material necesario para desarrollar la actividad artística y cultural.

Por lo tanto, se garantizará el fortalecimiento de los programas artísticos y culturales que existen y los nuevos que se adelantaran en el cuatrienio, la compra de instrumentos musicales y los materiales requeridos en las distintas áreas, de tal manera que se garantice la ejecución de las diferentes actividades, procesos y manifestaciones culturales en el Municipio.

De igual manera, se dará el apoyo constante a todos los creadores y gestores culturales aportando al mejoramiento de la calidad de vida de quienes se dedican

a la cultura, el arte y el patrimonio, junto al reconocimiento de sus creaciones, sus saberes y legados, dando así una forma de retribuir su aporte al Municipio.

Civismo, confianza, honestidad, legalidad y solidaridad deben ser los principios de una apuesta renovada por la cultura ciudadana en nuestro Municipio. La cultura ciudadana se sustenta en el civismo como el principio de respeto de las normas sociales, los derechos individuales y los bienes y espacios públicos; en la confianza como la disposición a esperar el mejor comportamiento de los demás, que resulta ser la base para la acción colectiva.

Se realizarán mantenimientos y adecuaciones a la infraestructura cultural con el fin de garantizar unos espacios idóneos para nuestra población integrante de las escuelas de formación artística cultural.

Generaremos programas que garanticen el aprovechamiento a la máxima capacidad de la Casa de la Cultura y la Biblioteca Municipal, implementando salones de sistemas y espacios adecuados.

8- DESARROLLO SOCIAL

Los últimos gobiernos se han basado en mostrar más obras de cemento que en fortalecer los temas sociales en el municipio; no hay políticas públicas a iniciativa municipal para fortalecimiento de las familias chocontanas, hemos dado poco acompañamiento a nuestros discapacitados, pocos programas de prevención en consumo de drogas, sexualidad, y en general cuidado a la niñez y la juventud.

Cada vez se evidencia más, por parte de la comisaria de familia y el ICBF, el incremento en violencia intrafamiliar y poco acompañamiento de los padres hacia los hijos.

Nuestros viejos queridos, me refiero a los abuelos, tienen los mismos programas de hace 20 años, que no son suficientes para garantizar calidad de vida y trato digno.

La problemática en materia social es muy grande y por eso nuestro gobierno será más incluyente; en primer lugar tenemos que blindar a nuestros niños, fortaleciendo la comisaria de familia, hogares del ICBF, dando mayor acompañamiento a los colegios; seremos más receptivos a las peticiones hechas en materia de prevención a las drogas, sexualidad y acoso en los hogares.

Necesitamos crear la oficina de la mujer, conjuntamente con la que funciona a nivel Departamental, donde puedan generar emprendimiento, donde les podamos ayudar a valorarse más como mujer, a quererse así mismas, donde conozcan sus derechos y sepan como defenderse ante posibles agresiones.

Queremos comprometernos con hacer hogares de paso día para los abuelos, que es una especie de jardín, donde cuente con profesionales de enfermería, camas de descanso, cocina y talleres lúdicos de aprendizaje; tendremos el control de quienes son los hijos para que no se presenten abandonos, quienes deberán recogerlos al finalizar el día.

En materia de discapacidad, tanto física como sensorial, ampliaremos el quipo humano y técnico para apoyar la parte lúdica, deportiva, artística y cultural de la población; seremos más incluyentes en los espacios que brinda la administración, especialmente con el programa Estado Joven, que trata de practicas laborales en el sector público por parte de estudiantes según la disciplina.

Vamos a fomentar Momentos de esparcimiento en familia, no las celebraciones con basares donde hay licor pero de familia nada, haciendo parte de una política publica de felicidad.

9- SEGURIDAD

Generar confianza en los Chocontanos refleja un desarrollo económico en la sociedad y incentiva las ganas de trabajar en búsqueda de un mejoramiento en la calidad de vida.

Brindaremos seguridad a los chocontanos fortaleciéndonos tecnológicamente y en monitoreo constante, tenemos que articularnos como municipio, haciendo seguimiento a las personas que llegan a Chocontá, revisando antecedentes, no solo con la policía sino con las Juntas de acción comunal, quienes informaran periódicamente de las personas que lleguen nuevas a su comunidad.

implementando políticas serias de seguridad, acordadas y planeadas con la fuerza pública, a la cual debemos solicitar aumentar el pie de fuerza, lograremos un mejor desarrollo pacifico del diario vivir; tenemos que romper con la política de que todos los establecimientos de comercio deben cerrar a las 10:00pm por seguridad, al contrario, garantizaremos la seguridad para que se genere el comercio nocturno (excluimos el tema del licor en este ítem que debe ser tratado aparte).

Esto debe ir acompañado de la generación de oportunidades en materia de educación, empleo, salud, transparencia, equidad y la promoción del respeto por los derechos de los demás.

10- SERVICIOS PUBLICOS COMO GARANTIA DE DESARROLLO.

Se habla mucho por parte de los habitantes del municipio, respecto de programas de vivienda de interés prioritario, de creación de grandes industrias que generen alternativas laborales y en el sector rural del fortalecimiento de servicios públicos, agua y luz principalmente.

Pero antes de crear ambiciosos programas de vivienda o de ser permisivos con la industria, debemos fortalecernos en materia de servicios públicos. Fortaleciendo nuestra infraestructura, la capacidad física de nuestros acueductos y alcantarillados para garantizar la continuidad y calidad de los servicios públicos esenciales a futuro.

En conclusión ofrecemos un compromiso total con los distintos programas y iniciativas que surjan en los próximos 4 años, atendiendo las necesidades que presente la sociedad, siendo de puertas abiertas a sugerencias y reclamos, buscando soluciones de manera planeada, eficientes y equitativas, siempre en busca de un desarrollo sostenible para este bello municipio.

Los problemas son muchos pero empezaremos de manera responsable, aterrizada, con visión futurista, a dar soluciones y no excusas para el progreso de Chocontá

4. ESTRATEGIAS, COMPROMISOS Y PROGRAMAS BANDERA.

Los actuales programas deben seguir siendo ejecutados de la mejor manera cada día siendo mas equitativos y diligentes en su desarrollo pero también hay que innovar para ***Reactivar La Economía Municipal***, que es el primero de nuestros programas bandera, el cual lograremos a través de estrategias y compromisos que son:

- **EDUCACIÓN COMO COMPROMISO Y ESTRATEGIA DE DESARROLLO**

Tenemos claro que fortaleciendo el sector educativo en el Municipio será un mecanismo para el buen prospecto de desarrollo que a gritos pide la comunidad Por eso nos comprometemos:

1-) Nos comprometemos a impulsar los técnicos y tecnólogos, basándonos en la industria que hay alrededor del municipio, pero también a ayudarlos a vincular en sus practicas, para así generar procesos de transformación de lo que se produce en la región.

2-)Proponemos organizar capacitaciones a la mujer cabeza de familia en temas tecnológicos y de innovación empresarial.

3) Capacitaremos a los comerciantes en la promoción de sus negocios y en el constante mejoramiento de la calidad de sus productos.

- **CAPACIDAD DE SERVICIOS PÚBLICOS A 50 AÑOS.**

Como lo hemos mencionado en este programa de Gobierno queremos promover desarrollo para el municipio, con fuentes de ingresos mayores, a través de la industria, el sector de la construcción y del acompañamiento a esas ideas de mercado que presente la comunidad pero debemos prepararnos y planear muy bien cada paso para llegar allá.

Entonces, también reactivaremos la economía, garantizando la cobertura en servicios públicos a 50 años, es decir, creando acueductos municipales donde no existen y aumentando la capacidad y calidad de los existentes.

Presionando a la empresa de servicios de energía eléctrica a cumplir con lo pactado con el municipio para la instalación de luminarias y prestación del servicio de energía de calidad en todo el Municipio.

Así brindando calidad de vida a los habitantes en necesidades básicas como agua, luz y aseo, pero también generando opciones para que se pueda desarrollar industria en el municipio.

- **CHOCONTÁ UNA MARCA COMERCIAL Y DE TURISMO.**

Como iniciativa proponemos crear el mirador del sisga que consiste en adaptar un sitio turístico en el marco de la represa del sisga donde todo aquel que pase quiera tomarse la foto pero además encuentre las distintas delicias alimenticias producidas en Chocontá.

Proponemos que Chocontá sea visto como un almacén al que todos quieren entrar a comprar, que se identifique por sus productos por medio de una buena publicidad y marketing a través de sus locales comerciales a lo largo del municipio impulsados con ayuda de la administración municipal.

Tiene que ir de la mano con un Municipio bello, armónico, con vías en buen estado para lo que proponemos también: Arreglar la entrada y salida del municipio, ampliándola y haciéndola más llamativa al turista conforme lo indique el plan vial de movilidad que vamos a crear.

convocaremos a las escuelas de arte y diseño de Colombia para que presenten la mejor propuesta que permita darle colorido y atractivo visual a las casas y calles del Municipio para hacerla así un punto obligatorio a visitar en Colombia.

También como ya lo mencionamos, crearemos una oficina encargada de los proyectos e iniciativas ciudadanas, que contará con profesionales capacitados en la consecución de recursos en el gobierno Departamental y Nacional, Y con recursos para su cofinanciación por parte del municipio.

Para todo esto proponemos fortalecer las juntas de acción comunal, organizándolas y permitiéndoles contratar directamente con el municipio las obras para su sector, es decir, que aumentemos el empleo, generado por las obras a realizarse, contratando el personal en cada sector donde se vayan a realizar las obras y no trayendo intermediarios que ni siquiera compran el pan en Chocontá.

Y para respaldar todo este proceso garantizaremos la tecnificación en materia de seguridad para que los comerciantes se sientan protegidos por la fuerza pública.

El segundo programa bandera es respecto al desarrollo integral del ser humano que habita en Chocontá. Para lo cual como estrategia nos comprometemos:

- Apoyar el hospital San Martín de Porres de Chocontá para generar brigadas de salud por todos los rincones del municipio, Pues hay muchas personas que hace mucho tiempo dejaron de ir a ver como se encuentran de salud. Además, apoyaremos la gestión del hospital para una unidad de cuidados intermedios.
- También a esos viejos queridos que han vivido toda la vida en Chocontá queremos brindarles la oportunidad de un hogar de paso día, donde puedan disfrutar de su vejez acompañados por personas capacitadas y atentas para con ellos.
- Promover la inclusión y apoyo constante con los niños discapacitados a través de la atención especial por parte del municipio.
- Continuaremos con los proyectos de mejoramiento de vivienda digna para nuestros chocontanos.

Para finalizar, también nos comprometemos a actuar con honestidad, equidad y justicia como un programa bandera que irradiaremos al resto de líderes. Además con el compromiso de informar constantemente lo actuado en el periodo de mandato fortaleciendo las instituciones a cargo de la administración municipal y en defensa de los derechos de los Chocontanos, empezando por los curtidores de

cuero en el municipio a quienes ayudaremos con las iniciativas de solución a la problemática.

5. POSIBLES FUENTES DE FINANCIACIÓN:

Para la consecución de este importante y ambicioso programa de gobierno contaremos con recursos de 4 vigencias contadas a partir del 1 de enero de 2020 hasta el 31 de Diciembre de 2023.

El ultimo proyecto de acuerdo de presupuesto, antes de la realización de este programa de gobierno, fue el aprobado para la vigencia 2019 según Acuerdo Municipal 015 de 2018 con una proyección total de **veintidós mil doscientos sesenta y cuatro millones cuarenta mil pesos (22.264.040.000) provenientes de:**

ACUERDA		
ARTÍCULO PRIMERO: Expedir el presupuesto general de RENTAS del Municipio de Chocontá para la vigencia fiscal 2.019 en la suma de VEINTIDÓS MIL DOSCIENTOS SESENTA Y CUATRO MILLONES CUARENTA MIL PESOS M/CTE (\$22.264.040.000,00).		
RUBRO	DESCRIPCIÓN	VALOR
1	INGRESOS TOTALES	22.264.040.000,00
11	INGRESOS CORRIENTES	13.260.663.241,21
1101	TRIBUTARIOS	6.839.690.768,21
1102	NO TRIBUTARIOS	6.420.972.473,00
12	INGRESOS DE CAPITAL	30.000.000,00
1208	Recursos de Capital	30.000.000,00
120801	PROVENIENTES DE RECURSOS LIBRE DESTINACIÓN	30.000.000,00
12080103	RTOS FROS LIBRE DESTINACION	30.000.000,00
13	FONDO LOCAL DE SALUD	8.973.376.758,79
131	INGRESOS CORRIENTES	7.176.486.276,79
132	INGRESOS DE CAPITAL	1.496.890.483,00

Como se observa en la tabla, ingresos totales, Chocontá tiene importantes recursos para buscar el desarrollo, hay recursos que vienen con destinación específica pero por lo menos de lo tributario y de las cofinanciaciones a través del Departamento y la Nación al igual que con recursos de regalías se pueden empezar a ejecutar las propuestas planteadas, de hecho esos factores hacen que incremente el presupuesto a ejecutar.

La actual administración tubo a bien la mayor inversión en materia de infraestructura durante los 4 presupuestos que le toco ejecutar basados en pavimentaciones y arreglo de caminos. Nosotros invertiremos en ese tema pero no siempre siendo ese el principal tema, durante cuatro años, sino que empezaremos

a cubrir con recursos propios corrientes del municipio todo lo concerniente al segundo programa bandera y parte del primero.

Respecto del primero como posible fuente de financiación tenemos parte de los recursos propios de los 4 años para cofinanciar los proyectos del nivel nacional y recursos que lleguen con proyectos de regalías, obviamente con prelación en las necesidades que la comunidad manifieste debemos realizar de nuestro programa de Gobierno.

6. PRESENTACIÓN GENERAL DEL CANDIDATO.

Se preguntaran si el ponente de este programa de gobierno “**UNIDOS Y COMPROMETIDOS POR CHOCONTÁ**” , Rodrigo Chicuasque Fernández, militante del partido político Cambio Radical en coalición con sectores sociales representados por los partidos AICO y Liberal, además de las bases de la sociedad, será capaz de cumplir con lo estipulado en este texto.

Rodrigo Chicuasque Fernández es un Chocontano que ha vivido durante toda su vida en el Municipio de Chocontá Cundinamarca , teniendo constante trato con la ciudadanía y en especial con el sector campesino puesto que su familia es de origen campesino y subsisten económicamente de la ganadería, la agricultura, siembran productos como papa, zanahoria, fresa, entre otros. Pero además ha tenido la oportunidad de atender un almacén de insumos agrícolas donde continuamente van campesinos a comprar sus productos.

Rodrigo esta comprometido con Chocontá y lo demostró desde el Concejo Municipal, durante más de tres años, donde le permitió conocer a fondo el funcionamiento de la entidad territorial social y administrativamente. A esta experiencia se debe sumar que es profesional en derecho, Abogado de la Universidad Militar Nueva Granada, especialista en derecho público, de la prestigiosa Universidad Externado de Colombia, por lo que su perfil se ajusta a ser un gran gobernante.

Su gestión como concejal:

Como Honorable Concejal Municipal en el periodo 2012-2015, realizo gestión siendo un joven capaz de sacar adelante e innovar en su pueblo natal y al que tanto ama. Pues gestiono:

1) una placa huella por 50 millones para la vereda Hatofiero.

- 2) 3 comodatos de 6 millones de pesos en promedio para juntas de acción comunal, Hatofiero, Tablón y Poso azul.
- 3) Gestiono el primer técnico en primera infancia para las madres de los hogares comunitarios, mas de 30 mujeres capacitándose gratis con el SENA en Chocontá.
- 4) Gestiono dotaciones para los hogares comunitarios (donde los padres dejan a sus niños, que aun no entran al colegio, para ir a trabajar) que consistían en: sillas, balones, juegos didácticos, mesas, entre otros.
- 5) Gestiono la realización del curso de reconocimiento predial, dictado por el IGAC, que permitió después que varios de quienes aprobaron ingresaran a trabajar.
- 6) Gestiono recursos de 30 millones de pesos para la asociación de lácteos “Haga delicias”.
- 7) Ayudo a la gestión de recolección de documentos y sesión de terreno para el edificio de la Policía Nacional.
- 8) Fue el primero en presentar, con ayuda de un general de la Fuerza Aérea de Colombia, el proyecto para retirar escombros e implementar un nuevo puente para la vereda de Aposentos. Que después fue realizado con ayuda del Gobernador por gestión del Alcalde Municipal, el doctor Joaquín Camelo y los concejales. Por lo anterior, se puede ver el compromiso, la capacidad y las ganas de sacar a su municipio Chocontá Cundinamarca adelante.

Ha demostrado que en los cargos que ha estado lo ha hecho bien, por ejemplo: Estuvo prestando sus servicios, en la materia de consultorio Jurídico, aprendidos en la universidad y la vida, en sitios como ASOPECOL (donde van los miembros del ejercito Nacional a tramitar su pensión), en la Misión Carismática Internacional(que es un centro religioso donde a diario se presentan personas con problemas de todo tipo) y en juntas administradoras locales de Bogotá. En estos sitios siempre ayudando gratuitamente a los ciudadanos brindando soluciones legales a sus problemas.

También, mostro sus capacidades en la Cámara de Representantes del Honorable Congreso de la Republica, donde pudo estar por un tiempo cumpliendo con su practica Jurídica para culminar materias de su pregrado en Derecho.

Posteriormente se presento como candidato a la Alcaldía municipal de Chocontá para el periodo 2016 – 2019, quedando en segundo lugar entre seis candidatos, con 2436 votos. Aunque no gano la elección siguió trabajando por su comunidad, gracias a la oportunidad brindada por el Gobernador Jorge Rey, desde la Secretaria de Salud del Departamento de Cundinamarca, como abogado de la

entidad pero también gestionando en las diferentes dependencias del Gobierno Departamental, dentro de lo que se destaca:

1. Ayudo a la gestión de quinientos millones de pesos para el mejoramiento de la infraestructura de la ESE Hospital San Martín de Porres de Chocontá.
2. Con ayuda del Diputado Edgar Mayorga, participando también la administración Municipal y el Representante a la cámara, Oscar Sánchez, gestiono placa huellas para el sector rural del municipio, específicamente en las veredas de: Retiro de Blancos, Hatofiero, Piedra de sal y Guanguita.
3. Coadyuvo a la administración municipal a través del Gobernador en la gestión de recursos para pavimentar una calle, entre los barrios colpaz y San Martín, del Municipio de Chocontá.
4. Gestionando salidas con los jóvenes a parques de diversión completamente gratis y a conocer escenarios deportivos como el estadio el campín.

Además a esta gestión se le suma los aportes por parte del equipo de líderes que acompañan la candidatura en temas de infraestructura y acompañamiento social, siendo el equipo de mayor gestión y acciones realizadas.

Este programa de Gobierno fue creado por las bases del pueblo, fue un ejercicio hecho en cada comunidad que consistió en que cada persona desde lo que estudia, hace y siente, manifestara 3 principales problemas y 3 posibles soluciones a estos. Además, desde la experiencia como Concejal de Chocontá en su trabajo con el sector público y como habitante del municipio.

ANIMO es hora de cambiar la política en beneficio de la comunidad y no de lo personal.

RODRIGO CHICUASUQUE FERNÁNDEZ.